



# 誇り、傾聴、信頼・ 保育士として 新任職員研修会



増田知乃さん

まず、「保育士に求められるマナーの実践」と題し、これから専門職として、また社会人として働くうえでのビジネスマナーの基本や心構えについて、人材育成コンサルタントの増田知乃さんからご講演をいただきました。



寺見陽子教授

子教授にお話しいただきました。専門性が求められるようになりました。また、核家族化・少子化が進み、また、地域・家族の教育力も低下して保育園という組織で働くうえで必要なチームワークや、保護者と関わるときの心構え、また、敬語の使い方などについて話されました。そして、いろいろな価値観を持つ人がいる中で、批判や否定の気持ちが出てくることもあるが、傾聴の気持ちを持つて関わることの大切だと話されました。最後に、「先生に子どもを預けて良かった、先生で良かった」と保護者に言つてもらえるような、素敵なお話を締めくらました。

◆二二からがスタート  
保育士として、ひとつの人間として、周囲の人とどのようにかかわっていけばよいのかを学びました。信頼関係をうまく築くためには、日々の元気な挨拶、相手への心配りや思いやりの気持ち、相手の立場やその場の状況に適した言葉の使い分けが重要であること、相手を比較・非難・否定するのではなく、受容・共感し、傾聴の気持ちをもつて関わることが大切です。

◆初心を忘れず努力  
保育士として働くことと改めて責任感を強く感じました。より良い保育を実践するためには、子どもとの気持ちを十分に受け止め、保護者や地域との連携、保育士同士のチームワークが大切であると学びました。そのためには、日々見ることを感じ、表現力をつけるのを感じ、表現力をつけるのを感じ、表現力をつけるのを感じました。そのためには、日々見ることの大切であると話されました。

◆新任研修会を開いて  
かり吸収し、自分自身を成長させていき、保育士として働くことに誇りを持てる日がくることを楽しみにしています。



武内茂子会長

保育士が国家資格になり、専門性が求められるようにになりました。また、核家族化・少子化が進み、また、地域・家族の教育力も低下して保育園という組織で働くうえで必要な「子育て支援」が必要だといわれ、保育園の役割が重要視されてきています。

そのような中、これから保育士は子どもの安全を守る役割だけではなく、「家庭」の代行として、「教育」的機能も果たさなければならぬこと、気持ちに寄り添つた上で親支援、子ども支援していくことが必要であることを話されました。

また、子どもの感性を育てるためには、まず自分の感性を育てることが必要で、そのためには、まず自分の感性を育てることが必要で、そのために、日々見ることの大切であると話されました。

会場にはたくさんの新人保育士が集まり、皆が自分と同じ気持ちなのだと思うと少し安心し、心強く感じました。初心をいつまでも忘れずに、今回の研修で学んだことを現場で活かしていくのをめざして、日々の多くのことをいけるよう努めていきたい

平成18年度から採用される職員を対象に、3月23日と30日の2日間、大阪府社会福祉社会館で新任職員研修会を開催しました。参加者はそれぞれ247人で、社会人と会のマナーや保育園の現状と課題、これから保育士としてどうあるべきかななどを学ぶ研修会となりました。

神戸親和女子大学の寺見陽子教授にお話しいただきました。専門性が求められることなどが必要だと話され、講義を終えられました。最後に、「専門職としての保育士にむけて」と題し、前全国保育士会会長で、大阪府保育士会の武内茂子会長にお話しいただきました。武内会長は、子育てに関する唯一の専門職である「保育士」の専門性について話されました。

まず、子どもから日々エネルギーをもらつて保育に取り組む保育士という仕事を、誇りだと思つてほしいと述べられました。その後、子どもから日々エネルギーをもらつて保育に取り組む保育士という仕事を、誇りだと思つてほしいと述べられました。

◆新任研修会を開いて  
かり吸収し、自分自身を成長させていき、保育士として働くことに誇りを持てる日がくることを楽しみにしています。

今は期待より不安のほうが大きく、悩むことも多いですが、周りの先生方に支えて働くことに誇りを持つて、日々見ることの大切であると話されました。

会場にはたくさんの新人保育士が集まり、皆が自分と同じ気持ちなのだと思うと少し安心し、心強く感じました。初心をいつまでも忘れないで、今回の研修で学んだことを現場で活かしていくのをめざして、日々の多くのことをいけるよう努めていきたい

（事務局）

（ギンガ保育園 A-Y）



